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证券代码：002043                                     证券简称：兔宝宝 

德华兔宝宝装饰新材股份有限公司 

投资者关系活动记录表                                               

编号：2022-009 

投资者关系活动类别 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观            ☑电话交流会议 

参与单位名称 

国泰君安证券、长江证券、安信证券、西部证券、九泰基金、长江资管、西部利得

基金管理有限公司、浙商财产保险股份有限公司、阳光保险、东海基金管理有限责

任公司、浦银安盛基金、光大证券资产管理有限公司、上海玖鹏资产管理中心（有

限合伙）、国金基金管理有限公司、上海途灵资产管理有限公司、中银国际证券基

金管理部、长城证券股份有限公司、平安资产管理有限责任公司、华宝基金管理有

限公司、中信资管、招商基金、华夏基金管理有限公司、诺安基金、弘毅远方基金、

上海海宸投资管理有限公司、平安理财、建信养老金管理有限责任公司、友邦人寿

保险有限公司、天弘基金管理有限公司、信达澳亚基金管理有限公司等 125 家机构。 

时间 

2022年 12 月 5日、2022年 12月 6日 

地点 

线上电话会议 

上市公司接待人员姓名 

董事会秘书丁涛 

投资者关系活动主要内容介绍 

1、近期公司几块业务的表现怎么样，受疫情影响大吗？ 

回复：进入到四季度以来，较多的城市疫情爆发，公司本部的板材和家居业务

面对的主要是家装市场，如果小区封控管理的话，业务的影响还是比较大的，此外

裕丰汉唐的精装定制业务也会受到疫情导致的项目进度延后的影响。 

公司各业务团队在市场需求疲软较为困难的阶段保持战略定力，瞄准目标不放

松的态度来开展各项工作。分业务来看的话本部的板材和家居业务整体保持稳健的

增长态势，裕丰汉唐今年受地产下行压力较大。 

 

2、怎么看待明年的市场需求，公司的目标计划是怎么样的？ 
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回复：初步判断明年的市场压力还是会比较大的，家装市场消费信心的恢复需

要一个阶段过程。但近期也有一些积极的变化，一方面疫情防控措施在逐步优化，

此外地产公司资金层面的支持政策也在密集出台，公司也在持续观察政策落地的情

况。明年的目标计划，目前还在制定过程中，公司会根据内部的市场研判结合各业

务单元的中长期规划而定。 

 

3、公司板材业务近几年都保持了较好的增长，核心优势是什么？ 

回复：回顾这几年行业的发展，销售渠道的变化是比较大的，其中二三线城市

家装公司的渗透率提升很快，一线城市已达到相当高的水平；此外家具板材制作柜

类产品的方式由传统木工打制快速向工厂化加工进行转变，因此家具厂和家装公司

渠道的重要性日益突出，也是未来市场的核心渠道，公司在这两个小 B渠道的重视

程度和开拓力度是比较大的，也取得了较为理想的效果；在传统的门店零售渠道，

在木工加工比例相对较高的县域和乡镇市场实施分销下沉的策略，目前来看效果也

在逐步显现，需要持续推进。 

同时随着分公司管理模式的不断推进，团队对于区域市场的管理能力也在加强，

特别是小 B渠道需要较为精细化的跟踪、服务和管理。随着渠道的不断开拓，凭借

较强的产品能力和服务能力，公司品牌在当地市场的影响力也在逐年提升，几个重

要的外围区域市场如华北、华南和西南大区近几年都保持了较高的业务增速，公司

已真正从区域性品牌向全国性品牌迈进。 

 

4、房地产市场对公司业务的影响，以及怎么看待板材行业中长期的发展趋势？ 

回复：公司的板材产品按照使用用途分为两部分，一部分是室内基础装饰装修

用途主要有 OSB、石膏板和普通胶合板等；另一部分就是家具板材，用于室内各种

板式家具和柜类产品。室内基础装饰装修用板材的需求除了城市的商品住宅以外，

各种公共建筑以及乡镇农村的自建住宅也是相当大的一块体量，公司接下来的另一

个重要方向就是要开发乡镇市场；家具板材的话更换周期会更短一些，未来存量重

装以及添置的需求也会起来。因此看行业总量，按照国内近十年的发展情况以及结

合海外的历史发展规律，板材市场虽然阶段性的会受到经济形势和地产波动的影响，

但整体还是稳步向上的发展态势。 

公司按照渠道和终端的需求不断完善产品体系，目前产品结构以家具板材为主、

基础板材为辅。基础板材这块以 OSB、阻燃胶合板和石膏板为主，家具板材已形成

四大基材的完整产品体系，胶合板系列（多层和细木工板基材）和刨花板系列（LSB

和颗粒板基材），关于刨花板产品未来在家具用途方面需求量会继续提升，公司也

是做了相应布局，近两年增长速度较快。此外在环保性能和饰面材料运用上加大研

发能力，提升产品竞争力。 
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此外关于行业集中度，我们也看到行业协会的一些数据，近两年受大环境和市

场需求影响，行业中小企业退出的速度在明显加快，2021年人造板企业数量就下降

了 18%左右的水平。从细分行业来看，胶合板行业随着渠道的变化特别是小 B渠道

的崛起，对品牌产品和服务的要求更高了，市场份额也快速向龙头企业集中；刨花

板和纤维板行业大企业仍在持续扩张产能，小企业落后产能在加速淘汰，因此接下

来几年行业集中度会有一个快速提升的阶段。 

 

5、近期地产资金支持政策力度比较大，裕丰汉唐的应收账款回款有没有好转的

迹象？ 

回复：随着资金支持的逐步落地，保交付的力度也在加大，因此判断地产客户

的回款明年会有转好的趋势，年内压力还是比较大的。公司对于应收账款风险的评

估结合具体客户的回款情况、客户风险等级以及参考同行业企业的会计处理来综合

判断，具体应收账款规模和回款情况可参考公司前期披露的定增回复函。 

 

 

附件清单（如有） 

无 

 


